
3ème DIMANCHE DE CARÊME - 7.03.21 - 1er SCRUTIN 

Eva, Elléa, Gaëlle et Rémy, vous êtes venus rejoindre la famille des chrétiens en demandant le 

baptême. Aujourd’hui, comme les autres dimanches suivants, vous entrez dans une nouvelle 

étape de votre marche vers le baptême qui aura lieu la nuit de Pâques : c’est la prière du 1er 

scrutin. Auprès de vous, c’est Jésus qui vient prier et vous imposer les mains afin de vous délivrer 

du mal qui nous sépare de Dieu. C’est toute votre nouvelle famille qui vous entoure aujourd’hui, 

dans la joie de vous accueillir parmi les disciples de Jésus. Parce que le chemin vers Dieu 

rencontre des obstacles, cette prière des scrutins vous libère de liens invisibles que nous allons 

dénoncer et défaire tout à l’heure. Alors se réalisera ce que St Paul explique dans la 1ère Lecture : 

« Nous voici en paix avec Dieu par NS Jésus Christ qui nous a donné accès au monde de la grâce ».  

Le monde de la grâce désigne un monde nouveau, un état nouveau, une vie nouvelle. Car ce 

que nous sommes maintenant n’est pas l’état achevé ni définitif de notre existence. Celle-ci 

suppose plusieurs épisodes. Il y a eu le premier, notre vie durant le sein maternel avant notre 

naissance, la vie intra-utérine. Puis maintenant, celui de la vie terrestre. Enfin celui de la vie 

céleste et bienheureuse quand nous passerons de ce monde vers le Royaume. Tout cela se fait 

par étapes. Mais l’étape la plus difficile à franchir consiste à croire que notre existence ne se 

limite pas à ce que nous voyons maintenant. Combien de gens pensent que la vie s’arrête au 

moment de la mort. Ils ne savent pas et ne comprennent pas qu’il s’agit d’une transformation, 

d’un passage. Nous jugeons trop rapidement que la vie la plus importante est celle que nous 

vivons maintenant. C’est parce que nous avons oublié le 1er épisode et que nous ne connaissons 

pas encore le dernier. Et de même que le 1er épisode fut très important, indispensable pour 

notre vie actuelle, de même la vie de maintenant est très importante pour préparer la vie à 

venir. Mais il y a une grande différence que l’on doit remarquer : le passage du 1er épisode au 

2nd s’est fait de façon automatique sans que nous ayons à le vouloir ni à le décider. Or le passage 

de cet épisode-ci vers le dernier ne peut se faire que si nous le désirons, ou au moins si nous ne 

le refusons pas. Et désirer c’est aimer, c’est tendre vers ce qui est bien de toutes ses forces. 

C’est le commandement de Dieu : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute 

ton âme, de toutes tes forces ». Dieu nous rappelle ce commandement car nous pourrions 

l’ignorer, nous pourrions ignorer le bien qu’Il veut pour nous. Dieu vient ranimer ce désir enfoui, 

parfois éteint. 

Dans le cœur de la femme qui vient puiser de l’eau au puits et qui rencontre Jésus il y a beaucoup 

d’amour déçu. Cette femme a eu 5 maris comme lui rappelle Jésus et elle n’est pas vraiment 

plus heureuse avec celui auprès de qui elle vit en ce moment et qui n’est pas son mari. Du coup, 

elle ne croit plus à l’amour. Elle ne garde comme expérience de l’amour qu’un souvenir où son 

cœur a été trompé, illusionné. On s’est servi d’elle comme elle s’est servi des autres. Jésus est 



en train de lui expliquer ce qu’est l’amour véritable : c’est le don de Dieu. C’est un don gratuit. 

Il ne s’achète pas. Il se reçoit. On n’en est jamais quitte. Il nous est confié comme un trésor dont 

on doit prendre le plus grand soin. On ne pourra jamais le rembourser, on ne pourra que veiller 

dessus et ne plus pouvoir dire que merci, merci, merci. Chaque jour on découvrira tout ce qu’il 

représente, ce don de Dieu : « Si tu savais le don de Dieu et qui est celui qui te demande à boire, 

alors tu lui aurais demandé et il t’aurait donné de l’eau vive » dit Jésus à la femme. Dieu ne nous 

demande jamais d’accomplir des choses difficiles et rebutantes pour que nous ayons droit à son 

amour. Il nous invite seulement à découvrir ce que représente son amour pour nous. Comme 

un diamant de très grand prix qu’Il nous offre mais dont nous ignorons la valeur, Il nous suggère 

de le découvrir de plus en plus. Alors si nous prenons le temps de scruter avec soin l’inestimable 

montant d’un tel trésor, de plus en plus nous le chercherons et nous serons dans la peine si 

nous l’égarons. Nous ne pourrons plus vivre sans le garder avec le plus grand soin. Nous nous 

écrierons avec la femme de Samarie : « Seigneur, donne-moi de cette eau ! ». Quand Dieu a 

commencé de toucher un cœur, Il ne le lâche plus jusqu’à ce que ce cœur Lui donne tout. 

Devenons les amis de Jésus, ne Le lâchons plus. Car ce qu’Il nous donne aujourd’hui dans la foi 

n’est qu’un très léger échantillon, un très faible aperçu de l’amour dont nous serons comblés 

dans la vie à venir. Avec vous, Eva, Elléa, Gaëlle et Rémy, continuons de chercher l’amour de 

Dieu qui nous unit jusqu’au jour où nous Le verrons face à face. Alors vous pourrez nous 

dire : « Ce n’est plus à cause de ce que tu nous dis que nous croyons, mais nous avons vu nous-

mêmes, et nous savons que c’est Lui, Jésus, le Sauveur du monde. » 


